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特约记者 南重

据知情人透露，在两江竞技俱乐
部已经没有日常运营经费之后，唯有
六支梯队还在基地或者基地继续训
练，大多数球员已经离开重庆各自回
家等待消息。“山城”在这个冬天依旧
繁华，而重庆足球的冬天在两江竞技
队的停训之下，萧条不已。

重庆两江竞技队在11月13日宣布
停训，一周的时间已经过去了，落座于
山城的洋河训练基地草皮都黄了一
半。回想起2014年这支球队冲超成功，
刚回到中超平台那几个月，每周都能
吸引不少媒体记者以及球迷去基地观
看训练。俱乐部对于热情的山城球迷，
从来不会拒绝。而在这个冬天，似乎一
切都成了回忆。

两年的时间，联赛的规则在变，
赛制在变，整个周期也在变化，今年
更是将整个赛程拉到了明年。这对于
像河北队以及重庆两江竞技队这样
长期欠薪，俱乐部每天的运营都是负

担的困难户而言，可谓是雪上加
霜。从秋天到冬天，中国足球的
大环境越来越“冷”，他们的生存
问题，也到了一个临界点。
重庆两江竞技队不但没有偿还完

去年的欠薪，今年产生的新“欠薪”也
累积了六个月。这样的情况，此前已经
有过多方报道，股权改革方没有完全
达成共识，相关部门的推助力度不够，
当代也没有再履行之前的还款义务，
这是股权改革到目前为止没有实质性
进展的根本原因。但是其间究竟在哪
个环节出了问题，外界到现在还是不
得而知。所有与之相关的人员和部门，
对于此事都讳莫如深。
在这样的外部条件和内部条件将

俱乐部消耗殆尽的背景之下，重庆一
线队只能暂时停训。一周时间过去，大
部分球员都已经各自回家，俱乐部伙
食不再对一线队供应，训练场也没有
了训练保障，再继续待下去，只会徒增
焦虑，还不如回到家里，等待命运对这
支球队的最后审判。

重庆两江竞技俱乐部一线队宣布停训已经过去
了一周，而这一周之内，各方风平浪静，唯有处在水深
火热之中的队员和工作人员焦躁不安。

特约记者 南重

在这一周的时间里，关于股权改
革的问题还是没有实质性的进展，于
是上周六，重庆两江竞技俱乐部球员
联合发表了一则“公开信”。

像上周六这样的公开信虽然河
北队曾经发过，但似乎也是有着相同
命运的球队，共同的无奈之举。球员
的“公开信”细数了这些年这支球队
对于重庆足球的贡献以及每个人所
倾注的情感，更有这两年在疫情和
欠薪的艰难条件下，球队是如何打
出了历史最好成绩的。当然，更有他
们对今年的第N次停训的担忧，希望
重庆市政府领导以及社会各界，能
够给予这支球队力所能及的帮助，帮
助球队活下去，帮助重庆足球的火种
延续下去。

而后，重庆两江竞技俱乐部官方
也终于在时隔一周之后再度发声。仅
仅是发了一条长达5分钟的视频，讲
述了目前俱乐部虽然在一线队上停
止了运营，但旗下六支梯队依旧在各
自坚守。六支梯队分别在基地以及各
基地保持着训练，六个梯队主教练都
曾经是重庆力帆以及力帆前身退役
的重庆籍球员，他们相比一线队，更
是超过一年时间没有拿到工资和奖
金，但是在俱乐部这种艰难的情况
下，他们依旧选择了坚守。因为在他
们看来，这些热爱重庆足球、对足球
还有梦想的孩子，不能辜负。这也是
他们作为重庆籍教练，用自己的方式
在坚守着重庆足球。
在不少重庆球员用自己不同的社

交平台帮助球队声援呐喊的同时，曾
经效力过重庆两江竞技的队员元敏

诚、叶尔杰提也纷纷在社交平台上帮
助老东家求援。元敏诚表示：“重庆这
么好的足球土壤不能就这么没了，真
心希望能好起来。”对于很多人来讲，
这支球队仅仅是保级球队中普通的一
支球队，但当它作为一个城市曾经最
引以为傲的名片，也作为许多足球人
赖以生存的平台，更作为一个城市足
球事业的风向标的时候，它的存在，就
会变得特殊而重要。

股权改革作为重庆两江竞技俱
乐部唯一脱困的手段，以及保障参
加下一阶段联赛的必要条件，虽然
到目前为止还没有更确切的消息显
示有新的进展，而随着联赛一天天
逼近，从这一次集体发声可以看出，
两江竞技的球员和工作人员，都不
想放弃这支球队，他们会等到最后
一天。

重庆队有一笔糊涂账

球员公开求助，股改仍是唯一途径

广州队还没拿到救济

就在中国男足国家队11月16日与澳大利亚的比
赛前一天，深陷经济危机的广州足球队在队长郑智的
带领下悄然集合，自行开练。

队员们希望球队能继续生存下去，尽管进入赛区
之后，所有球队的费用将由中国足协负责，但广州队
之前向足协索回调节费一事并无回应，欠薪问题得不
到解决，很多球员萌生去意。 而尚未找到接盘方的广
州足球俱乐部目前依然是前途未卜。

特约记者 鹏佑

卡纳瓦罗与广州足球俱乐部解约
后，广州队一直处于群龙无首的状况。
俱乐部任命队长郑智为球队执行主教
练，但由于俱乐部已“身无分文”，球队
无法集中，郑智因此一直没有行使主
教练的职责。

随着国家队征战12强赛告一段
落，中超联赛复赛日期临近，广州队也
到了不得不集中的时候。郑智以执行
主教练的名义给队友下达通知，要求
队员归队，开始集中训练。在此之前，
由于俱乐部开始欠薪，球队一直没有
集中，球员们根本没法进行系统训练，
部分球员离开了广州，准备寻找下家，
甚至有人准备跟随其他球队训练保持
状态。因此，此次重新集中的第一天，
加上郑智本人，总共只有12名球员到
广州天河体育中心副场进行训练。考
虑到晚场训练需要灯光等费用，广州
队的训练时间定为下午。
据了解，天河体育中心副场常年

为广州市民全民健身的场地，每天上
午固定时间都向市民免费开放。平时，
这个副场是用作广东省业余田径队、
天河体育场业余足球培训班训练之
用。前几年，该场地也曾经作为中国女
足、男足的训练场地，里皮就曾带领中
国队在该场地备战过。
今年，广州承办了中超赛事，该场

地经过改造后作为广州队的专用训练
场地。不过，由于该场地是为1987年的
六运会而建的，除了足球场的草坪外，
其他设施非常落后陈旧，连最基本的
淋浴房、健身器材等都没有。广州队在
这个地方进行训练的效果可见一斑。
这几天，有球员陆续返回广州，加

入了集训的队伍。广州队之前已有长
达三个月没有系统训练，球员们需要
用较长的时间来进行身体机能恢复训
练。不过，由于俱乐部目前仍未找到新
的投资方，球员们对于球队的前景并
不乐观，因此有球员希望能够在本赛
季结束后离开广州队，这多少也会影
响到目前的训练。

广药有意再接手，薪资将大幅缩水
特约记者 鹏佑

日前，一则消息传出，广州队的前
投资主体广州医药公司将重返广州足
球，有望接盘广州的另一支中超球队
广州城。这则消息让广州队的球迷再
次担忧起广州队的未来。
据了解，广州方面目前已经组建

了一个改革广州两家足球俱乐部股权
的工作小组，小组直接由市政府相关
领导牵头负责，成员包括市体育局在
内的广州市相关职能部门的领导，主
要工作就是负责为两家俱乐部寻找能
够接盘的企业。据悉，这些企业以广州
本地的国企为主，广州医药只是其中

一家。广州医药在2006年至2009年曾
是广州队的投资主体，在广药队期间，
球队从中甲升至中超，圆了广州球迷
多年的梦想。但因为2009年的假球事
件，广药队当年被勒令降级，也正是在
彼时，恒大集团以1亿元的价格收购了
广州队，成为新的投资方，并创造了辉
煌的恒大王朝。

据悉，广药集团的主要领导对足
球十分感兴趣，在广药集团退出广州
足球后，一直在操作一个叫“中药足
球”的项目，并多年持续对西部地区
进行足球扶贫。当广州方面找到广药
集团时，后者希望接手的是广州队，
因为在绝大多数广州球迷心目中，广
州队是真正传承广州足球的衣钵，而
并不承认广州城。但广州队目前的体
量太大，尤其是球员的薪资水平，即
便贵为世界五百强企业的广药队也
难以承担。

如果广州队想找到合适的下家，
要么是球员接受大幅度降薪，要么是

现有的大牌球员解约走人，然后以一
批年轻球员为主进行重建。而广州城
的薪资水平相对低很多，广药集团接
手起来难度不大。但广药集团担心接
盘了广州城，很大一部分广州球迷会
不买账。因此，目前有关两家俱乐部
的新投资方到底是谁，依然在商议过
程中。
但无论如何，广州作为今年中超的

赛区之一，都将会尽全力确保两支广州
队参加完今年的中超联赛。广州有关方
面有可能会在俱乐部股权解决之前，先
部分垫资保障球队的备战和比赛。由于
比赛在广州进行，广州队并不存在差旅
费问题，而进到赛区的蓝区后，所有球
队的费用将由中国足协负责，因此，第
二阶段的中超除了球员的薪水外，广州
队其实并不需要太多的资金。

如果球员们因为俱乐部欠薪，拒
绝代表广州队参赛，那么，广州队很可
能将派出年轻球员参赛，那时候就只
能是应付了事了。
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